


**OPINIÓN**
**RED COMPARTIDA**
**HUACHICOL FISCAL EN ENSENADA**

**M** menudo llo se armó en torno al decomiso que se realizó de huachicol en Ensenada y es que, según nos cuentan, el asunto toca puertas de amigos cercanos a la clase política del país. El ex senador de Morena, Gerardo Novelo, es el dueño del predio donde las fuerzas federales incautaron 8 millones de litros de huachicol fiscal marítimo. La historia completa es digna de película ya que lo transportan vía marítima y luego, en camiones de diversas empresas, entre las que están Mefia Fletes y Autolíneas Roca, por mencionar algunas. El problema no es poca cosa, porque el contrabando de hidrocarburos vía marítima al puerto de Ensenada, es costoso y requiere equipo especializado. Hasta el momento se sabe que en el gabinete de seguridad todas son felicitaciones, pero la investigación sigue.

**E**l próximo día 2 de abril, se tiene programado que se dé el aviso en Estados Unidos de aranceles recíprocos a todo el mundo de parte del gobierno de Donald Trump. Nos cuentan que en México, todo es tranquilidad. Se espera que Marcelo Ebrard haya conseguido acercamiento con autoridades comerciales, anteponiendo siempre el beneficio social de nuestro país y la defensa del Tratado de Libre Comercio. No hay miedo, según cuentan los chismosos, pero sí hay una tensa calma, así que se reporta el gobierno de México listo para dar respuestas.

**P**or cierto, la reunión en Palacio Nacional entre la presidenta Claudia Sheinbaum y la titular de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, fue considerado un esfuerzo para demostrar que se ha hecho la tarea contra el crimen organizado. Nos cuentan que si bien, Kristi Noem no tiene un gran peso en la sala oval y menos con temas arancelarios, sí tiene una voz muy importante para solicitar reconocer el esfuerzo de México en materia de migración y combate a las organizaciones del crimen organizado. De hecho, nos confían que también la visita busca tender una amistad y llegar cada vez más cerca del presidente Trump, para que el gobierno tenga aliados en el gobierno norteamericano y para mejorar las críticas que se tienen y que hasta ahora no son tan buenas.

**L**os denominados "anfitriones" de plataformas como Airbnb y Booking han logrado obtener más de 200 amparos contra la Ley de Turismo que heredó la Ciudad de México del gobierno de Martí Batres. Los microempresarios que ponen sus inmuebles en renta a través de las plataformas han logrado convencer a los jueces capi-

talinos de que la restricción con la que sólo pueden ofrecer sus servicios la mitad de las noches del año resulta violatoria del derecho fundamental de igualdad y no discriminación, conferido en el Artículo I de la Constitución; así, se espera que la citada ley se eche para atrás en el Congreso local, pues la medida discriminaría a quienes utilicen este tipo de aplicaciones para generar ingresos personales.

**E**l caso Teuchitlán va a seguir dando de qué hablar. Y es que nos mencionan que diversas organizaciones no gubernamentales y colectivos, nacionales e internacionales, apoyan a las madres buscadoras que entraron al Rancho Izaguirre. Esto debido a que en el gobierno federal quieren no reunirse ni con ellas ni tampoco, dar tanta veracidad a sus dichos. De esta manera, los colectivos cuestionan la voluntad de trabajo con el gobierno. Nos mencionan, de hecho, no es una buena señal para nadie, así que mientras la Fiscalía General de la República siga trabajando, los dichos van a continuar y desde luego, las molestias en Palacio Nacional.

**E**l Sistema Nacional DIF no atraviesa su mejor momento si de adquisiciones públicas hablamos, y como para prueba basta un botón hay que observar la invitación restringida IA-12-NHK-012NHK001-N-9-2025, para conseguir la limpieza de instalaciones, ya que en la Junta de Aclaraciones se ratificaron los requisitos que además de ir por encima del Contrato Marco, tendrían como destinatario a una representante del sector, y es que la adhesión de certificaciones como la ECO572, ECI85 o la NOM-036-STPS\_2018, no corresponden al servicio, lo que resultaría en la reducción del fomento a la competencia, y por tanto, del número de participantes. Con las alarmas encendidas ante las supuestas limitaciones, saltan a la vista las versiones sobre que la posible favorita tocaría los precios máximos permitidos, aunque actualmente en el mercado se perciban mayores ahorros; a esto sume que entre los testimonios se dice que la orden de mantener el proceso como está, provendría directamente de la titular del SNDIE, María del Rocío García.

**L**a Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, presidida por Eruviel Ávila, organiza el Congreso de Inteligencia Artificial y busca reunir a especialistas y autoridades para definir estrategias que permitan consolidar a México como un referente en esta disciplina. De ahí se supone van a salir los mecanismos para impulsar a sectores estratégicos, como la fabricación de vehículos eléctricos en el país y la hoja de ruta para la creación de la Secretaría de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación.